

ENCUESTA DE COYUNTURA DEL COLEGIO OFICIAL

Los economistas de Aragón ven con preocupación el futuro a corto plazo

► La incertidumbre política en España y el parón en Europa lastran sus previsiones

► La situación en la comunidad, eso sí, es mejor que en el conjunto del país

R. L. M.
rlopez@aragon.elperiodico.com
ZARAGOZA

Los economistas aragoneses también divisan nubarrones en el horizonte. Aunque creen que la situación en Aragón es mejor que en España y Europa, su preocupación respecto a la evolución del PIB regional no ha dejado de crecer en los últimos meses, por lo que no descartan que haya que revisar las previsiones a la baja. «Sería bastante asumible que cerraríamos el ejercicio en el 2,3%, mientras que a dos años vista el

crecimiento sí bajará del 2% con la información que tenemos actualmente», subrayó ayer la catedrática de Finanzas de la Universidad de Zaragoza y miembro de la Junta de Gobierno del Colegio de Economistas, Natividad Blasco, durante la presentación de su encuesta de coyuntura.

Tanto Blasco como el decano del Colegio, Javier Nieto, insistieron en que la comunidad no es ajena a la incertidumbre política actual ni a la desaceleración generalizada en los principales países de la Unión Europea. «Si Europa se daña, nosotros también nos veremos perjudicados porque vivimos en una economía muy globalizada», indicó Blasco, que lamentó que la inquietud política está siendo muy negativa porque «el dinero es miedoso». «La situación en Cataluña tampoco ayuda; todo esto paraliza inversiones y retrasa la toma de decisiones», subrayó.

Con todo, y aunque reconocieron su «preocupación» a corto plazo, ambos economistas dejaron claro que la situación ac-

El colectivo valora como «positiva» la reforma laboral aprobada en el 2012

► Durante el inicio de la crisis, el Colegio de Economistas de Aragón insistió varios años en la necesidad de flexibilizar el mercado laboral. Pasado el tiempo, su valoración respecto a la reforma del 2012 es «positiva» en términos económicos, aunque la entidad reconoce que no hay unanimidad entre los propios economistas. «La reforma era necesaria para agilizar el problema del desempleo, aunque somos conscientes de los inconvenientes que ha generado en materia de temporalidad, negociación colectiva y rebaja salarial», señaló ayer la catedrática de la Universidad de Zaragoza y miembro de la Junta de Gobierno del Colegio, Natividad Blasco.

tual en Aragón es mejor que en España y en Europa, algo que, por otra parte, ya destacaban durante los años de crisis. «Las noticias que llegan de las empresas y del mercado exterior son buenas, aunque se haya frenado la caída del paro», comentó Blasco.

Por todo ello, la gran mayoría de los 1.372 economistas encuestados considera que la situación actual en Aragón es «buena», mientras que las perspectivas son de «preocupación».

ELECCIONES EN EL COLEGIO // La encuesta presentada ayer es la última antes de adherirse a otra de carácter nacional y antes de la desaparición del actual Colegio para crear otro nuevo fruto de la fusión con el Colegio de Titulados Mercantiles, cuya junta quedará definida en las elecciones que se celebrarán el próximo 8 de noviembre. Aunque la presentación de candidaturas finalizaba esta pasada medianoche, todo parece indicar que Javier Nieto volverá a liderar el Colegio al ser de momento el único aspirante. ≡

EMPRENDIMIENTO

Nueva feria de empleo para jóvenes en Zaragoza

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

La quinta Feria de Empleo y Emprendimiento, organizada por la Cámara de Comercio, Industria y Servicios de Zaragoza, reúne en el hall de su sede (de 10.45 a 14.00 horas) a más de 250 jóvenes demandantes de empleo y a alrededor de 35 empresas de diferentes sectores.

Los inscritos tienen entre 16 y 29 años y son beneficiarios del Sistema Nacional de Garantía Juvenil. Esta jornada forma parte de las Ferias de Empleo del Programa Integral de Cualificación y Empleo (PICE), puestas en marcha por la Cámara de Comercio de España en diversas ciudades españolas.

Además de la actividad en los stands, el programa incluye la realización de talleres sobre emprendimiento y búsqueda de empleo. En ellos, técnicos de explicarán cuáles son los requisitos y las necesidades para crear una empresa desde cero. ≡



► El director de este diario, Nicolás Espada, moderó una de las mesas redondas que acogió ayer el simposio.

JORNADA EN EL PATIO DE LA INFANTA

La industria alimentaria urge a las pymes a dar el salto digital

► El sector pide a la DGA que «pase de las palabras a los hechos»

R. L. M.
ZARAGOZA

Las pymes agroalimentarias aragonesas deben dar el salto digital y abrazar las nuevas tecnologías cuanto antes si quieren seguir mejorando su competitividad. Es-

ta fue una de las principales conclusiones que se pusieron de manifiesto en el simposio celebrado ayer en Zaragoza bajo el lema *Retos y cooperación en la cadena de valor alimentaria*. «El objetivo fundamental de la jornada era dar a conocer a las empresas las herramientas digitales que ya se están usando en el sector y que serán claves para mejorar la competitividad», subrayó ayer a este diario

el gerente de la Asociación de Industrias de Alimentación de Aragón (AIAA), José Ignacio Domingo.

En el simposio, inaugurado por el presidente Javier Lambán, se celebraron varias mesas redondas con expertos. Así, por ejemplo, la consejera delegada de Libelium, Alicia Asín, explicó cómo utilizar el internet de las cosas para mejorar la productividad de

las pymes e indicó que tener una mejor información gracias al *big data* «ayuda a tomar mejores decisiones». De hecho, Asín subrayó que se puede llegar a reducir entre un 20% y un 30% el consumo de agua en regadío, aumentar en un 40% la productividad en las piscifactorías o rebajar el uso de fertilizantes en los viñedos.

LAMBÁN INAUGURÓ LA JORNADA // Respecto a la implantación de las nuevas tecnologías en las firmas aragonesas, Domingo indicó que varía mucho en función de cada una de ellas, aunque destacó que los empresarios «cada vez tienen más claro que deben dar ese salto». En este mismo sentido se manifestó en la inauguración de la jornada el presidente de la AIAA, Félix Longás, que abogó por afrontar cuanto antes este reto. Además, abogó por concienciar también a las instituciones en esta materia y pidió que en esta legislatura «se pase de las palabras a los hechos», en clara referencia a la dotación presupuestaria dedicada al sector.

El presidente de la DGA, que fue el encargado de inaugurar el simposio celebrado en el Patio de la Infanta de Ibercaja, incidió en el papel de esta industria para fijar población en el medio rural, por lo que apostó por apoyar más al sector.

La jornada se cerró con una mesa redonda moderada por el director de este diario, Nicolás Espada, y en la que se analizó la aplicación del *big data*. ≡

DATOS DEL INE

La facturación del sector servicios baja el 3% en agosto

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

La cifra de negocio del sector servicios bajó en Aragón en agosto hasta el 3,1% respecto al mismo mes del 2018, el segundo mayor descenso entre las comunidades autónomas, solo por encima de Castilla y León, y por debajo de la media, del 1,2%, según los datos publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística. Este indicador subió en once autonomías.

En cuanto al empleo, repuntó el 1,1% en Aragón, por debajo de la media nacional del 1,4%. Hasta agosto, las ventas han crecido en la comunidad un 3,5% y la ocupación subió un 1,4%, siempre por debajo de la media en la que se sitúa el resto del país.

Por otra parte, el INE también informó ayer de que la facturación de las industrias creció en agosto solo en tres comunidades, lideradas por Aragón, donde repuntaron un 1,2% respecto al mismo mes del 2018, aunque la entrada de pedidos cayó un 4,5%, igual que en el país. ≡